



第6回(平成22年度)甲賀市企業人権啓発 推進協議会総会盛会のうちに終了

さる4月23日(金)午後2時より、忍の里プララ(甲南)において、第6回総会が開催され、多数の会員企業のご参加をいただきました。

開会に先立って、人権標語の優秀作品表彰があり、最優秀にえらばれた上野亜紀子さん(株滋賀銀行大原支店)をはじめ12名の方々に大塚会長より表彰状と副賞が贈られました。続いて、会長あいさつ、来賓祝辞のあと、議事に移り、

第1号議案「平成21年度事業報告について」

第2号議案「平成21年度収支決算書について」

第3号議案「平成22年度事業計画(案)について」

第4号議案「平成22年度収支予算(案)について」

原案どおり承認されました。特に、今年度の事業計画においては、経営環境が厳しいなか、原点に立ち返って、人権が守られ、社会から信頼される企業・事業所をめざすことが強く表明されています。



議事終了後、特別研修として「差別事件の現状とこれからの企業啓発」と題して、(財)滋賀県人権センター主幹の丸本千悟さんに講演していただきました。

「21世紀は人権の世紀」といわれて10年。「土地差別」に見られるように、姿を変えながら現れる差別。しかしながら、企業にとって「人権尊重」は道徳的・倫理的なものから、今や守らなければ社会から受け入れられないという規範として存在感を強めてきました。こうしたなかで、企業全体としていかに人権感覚を磨いていくかが、経営の健全化につながるということを講演していただきました。



丸本千悟さんの講演

甲賀市企業人権啓発推進協議会

人権標語 入選作品発表

昨年12月に募集しました人権標語には、81作品の応募をいただき、その中から最優秀1点、優秀11点が決定いたしました。たくさんのご応募ありがとうございました。



入選された方々

最優秀作品 見つめよう 自分の言動 相手の気持ち

(株)滋賀銀行 大原支店／上野 亜紀子

優秀

- *信じてる みんなで摘めるよ 差別の芽 (有)信楽産業グリーンラインたぬきタクシー／杉本 孝司
- *人権は 一人ひとりの宝物 みんなで考え育てよう NECライティング(株)滋賀工場／多賀 吉治
- *気をつけよう!あなたの一言、言葉の暴力 塩野義製薬(株)／中島 容子
- *傷つけない そんな「あい」より 支えあい 障害者支援施設るこう園／田中 佑哉
- *思いやり 絆でつなぐ 仲間の輪 滋賀県製薬(株)／田村 和樹
- *やさしさの たすきを繋いで 明るい社会 住友電工プリントサーキット(株)水口事業所／廣瀬 善隆
- *助け合う 心のやさしさ、大事だね。 岩上産業(株)／鵜飼 勝則
- *十人十色の違う良さ 相互理解で人権尊重 大塚オーミ陶業(株)／横山 一夫
- *ダメなやつ 決めているのは あなただけ 特別養護老人ホーム信楽荘／奥村 映子
- *人はみな 誰かの大切な宝物 (株)滋賀銀行大原支店／寺村 幸野
- *傷ついて 初めてわかる あなたの痛み 障害者支援施設るこう園／藤田 晶子

(敬称略)

7月は「企業内同和問題啓発強調月間」です

第11号
2010年6月

発行・編集
甲賀市企業人権啓発推進協議会
事務局
甲賀市役所産業経済部商工観光課内
TEL 0748-65-0710
<http://www.mcv.zaq.ne.jp/koka-kijinkyou/>

特集／対談“企業じんけんトーク”

社会が受け皿を準備する。それが社会の利益につながり、ひいては、企業の利益につながるわけですからね。

笹井 私の会社はガスを供給させていただいている。毎日、ガス配達車、保安点検車、工事車、営業車などたくさんの車両が市内を走っています。そんな中で、こんなことがありました。ちょっと前を走っていた車から荷物が落下し、あわてて積みなおしをしていたので当社の工事車が停車し、社員2名がお手伝いをしたら後日、電話で丁寧なお礼をいただいた。別にお礼をいってもらうためにやったのではないですが、やはり感謝されるうれしいし、人ととのつながりは大事だなあ、と感じました。我が社は仕事がら、誰かが何かで困っていることに出会う機会が多いので、そのときに自分ができることはちゃんとやる、そしてそのことを会社の宝物として大事にしていくということが、社員としてのほこりや働く意欲を引き立てることにつながりますから。



墨田 なるほど。我が社は、総合リサイクル業をやっているので、環境・福祉・農業をつなぐNPO法人を立ち上げて活動しています。田んぼや畑を用意して、そこにリサイクルでできた有機肥料をまき、稻を植え、種をまき、育てて、収穫する。これを、広く呼びかけて会員をつけて、全員でやってもらっています。田植えには「サニーサイドのチャレンジラブ」のみなさんにも参加していただき、秋に収穫したお米を炊いて食べるときに使うお茶碗も「信楽学園」のご協力を得て、自分の手で絵付けしたものをつくりました。



大塚 実は、私も個人的にその活動に家族ぐるみで参加しています。孫もそういう交流を生き生き楽しんでいます。

墨田 話は変わりますが、近年、人権啓発に取り組む私達の協議会のような組織は全国的に増えているようですね。

笹井 そうそう。この2月18日には高知県の香美市(かみし)企業等人権啓発連絡会から視察に来られて我々と意見交流をしました。お互いの状況はちがいますが、差別を無くし、人権が尊重される社会を作っていくために企業として何ができるか?何をしなければならないか?という熱意は充分に感じられました。

大塚 そうですね。グローバル化・電子化され便利になった現代ではありますが、反面、人ととのつながりは、希薄になり、ぎくしゃくしている、という状態は年々ひどくなっています。これをこのまま放置していいはずがない。

墨田 厳しい経済状況をのりこえていくためには、やはり、一人ひとりの力がしっかりと發揮されて、お互いを支える力が社会に戻ってこなければならない。企業はその担い手として益々期待されるようになってきたわけですね。

今日は本当にありがとうございました。



大塚会長